

## Bauernbund: Ortsgruppe Schwoich

Fest steht, daß die Ortsgruppe am 14. November 1948 wiedergegründet wurde. Was sich während der Zwischenkriegszeit und vor dem Ersten Weltkrieg getan hat, bleibt im Bereich der Vermutung, denn es fehlen die authentischen Unterlagen.

Obleute nach dem Zweiten Weltkrieg:

Bgm. ÖR. Josef Ellmerer (Fischer) von 1948 bis 1960

Bgm. ÖR. Josef Thaler (H.-Achrain) von 1960 bis 1972

GR. Josef Strasser (Zeindl) ab 1972.

*Besonderheiten auf Gemeindeebene:*

*6. Februar 1955:*

Ehrung von fünf Gründungsmitgliedern der Ortsgruppe des Tiroler Bauernbundes:

Matthias Strasser, Zeindl; Johann Waller, Moarhof; Johann Stegmayr, Unter-Daxenbichl; Josef Mayr, Hundsbichl; Franz Huber, Luach.

Geehrt wurden auch bei diesem Anlaß sechs Mütter, die zehn und mehr Kindern das Leben geschenkt haben.

*16. bis 21. Jänner 1960:*

Erste Dorfbildungswoche in Schwoich, die in zeitlichen Abständen wiederholt wurde.

*30. April 1964:*

Erste Fahrzeugweihe verbunden mit einem Traktorgeschicklichkeitsfahren, gemeinsam mit der Jungbauernschaft. Diese Veranstaltung wurde wiederholt.

*4. Oktober 1964:*

60 Jahre Tiroler Bauernbund, Bezirksfest in Kufstein. Die Musikkapelle, die Schützen und die Bäuerinnen in Tracht nahmen daran teil. Die Jungbauern stellten einen Festwagen.

*8. Mai 1981:*

Mütterehreng bei Anwesenheit von LR. Dr. A. Partl: 43 Mütter mit sechs und mehr Kindern erhielten das silberne Ehrenzeichen und acht Mütter mit zehn und mehr Kindern bekamen das goldene Mütterehrenzeichen des Tiroler Bauernbundes überreicht.

*22. April 1984 (Ostern):*

Ausstellung alter bäuerlicher Geräte in der Halle der Schule, gemeinsam mit der Landjugend.

## Bienenzüchterverein Schwoich

wurde am 27. Juli 1932 gegründet.

Die Obleute:

Andrä Grindhammer von 1932 bis 1944

Ludwig Kaltenhauser von 1944 bis 1973

Johann Mair von 1973 bis 1986

Anton Payr seit 1986

Der Verein untersteht dem Landesverband für Bienenzucht in Tirol.

Derzeit werden 290 „Völker“ gehalten. Im Vergleich zu früher: 1951 (320 Völker), 1961 (330), 1971 (310) und 1981 (330).

Der Preisindex für 1 kg Honig war lange Zeit gleich mit dem Butterpreis. Heute (1987) kostet 1 kg Honig S 110.–.

Krankheiten, die immer wieder auftreten und den Imkern Sorge bereiten: Faulbrut, Nosema, Ruhr, Tracheenmilbe, Schwarzsucht u. a.

*Bienenhäuser stehen derzeit (1987):*

Kronbichl, Besitzer Sebastian Höck

Kramerhäusl, Besitzer Sebastian Höck

Grillen, Besitzer Michael Steinbacher

Hauser, Besitzer Anton Payr

Örlach, Besitzer Johann Seissl

Achrain, Besitzer Johann Seissl

Gaisbach, Besitzer Ludwig Kaltenhauser

Habring Nr. 17, Besitzer J. Gründhammer

Matzing, Besitzer Johann Meier

Amberg Nr. 90, Besitzer Josef Maier

Waldl, Besitzer Georg Steinbacher

Blahfeld, Besitzer Josef Arnold

Dorf 94, Besitzer Johann Mair

Grübl, Besitzer Dr. Lobwein

Klötting, Besitzer H. Larch

Örgl, Besitzer Michael Fuchs

Köllnberg, Besitzer Sebastian Obermoser

Marchbach, Besitzer Josef Pfister

## Obst- und Gartenbauverein

wurde am 25. März 1912 gegründet. Josef Ehrenstrasser zu Unter-Himberg zählte als erster Obmann 20 Gründungsmitglieder.

Weitere Obmänner standen dem Verein vor:

1919 bis 1921 Oberlehrer Anton Aichner mit 35 Mitgliedern

1921 bis ? Andreas Gründhammer zu Niebling

1947 bis 1951 Peter Bichler zu Vorder-Achrain

1951 bis 1963 Johann Gschwentner zu Breit